

Victor del Carmen Avendaño Porras

SEMLANZA

VCAP

CONTACTO

victor.avendano@hotmail.com

San Cristóbal de las Casas,
Chiapas

9671055300

San Cristóbal de las Casas, Chiapas (1979).- Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel 1; del Sistema Estatal de Investigadores, nivel honorífico, del Consejo Mexicano de Investigación Educativa (COMIE), del Sistema Mexicano de Investigación en Psicología de la UdG, también fue miembro del grupo de trabajo internacional "Formación Docente y Pensamiento Crítico" del CLACSO y líder de la Red Nacional DESCAES, del Prodep.

Obtuvo la distinción de Profesor con Perfil Deseable del Programa de Desarrollo Profesional Docente del PRODEP, también es evaluador acreditado del CONACYT y PRODEP. Realizó estancia de investigación postdoctoral en Tecnología Educativa y de la Salud en la Universidad Valle del Grijalva, en Educación para la Diversidad Cultural en la Universidad Autónoma Intercultural de Sinaloa y en Estudios Latinoamericanos en la Universidad de la Serena, en Chile.

Es Doctor en Educación por la Universidad Mesoamericana, Doctor en Derechos Humanos por la Universidad Autónoma de Chiapas y Doctor en Pensamiento Complejo por la Multiversidad Mundo Real "Edgar Morin". Maestro en Comunicación y Tecnologías Educativas por el ILCE, Especialista en Supply Chain Management por la UOC y Licenciado en Sistemas Computacionales por la Universidad Autónoma de Chiapas.

Realizó estancia de predoctorado en la Universidad de Boyacá, Colombia, así como estancia para realizar tesis doctoral en la misma Universidad. Fue profesor de tiempo completo de la Universidad de Nouakchott, en la República Islámica de Mauritania, Universidad Virtual del Estado de Guanajuato y Coordinador Académico de la Universidad Intercultural de Chiapas. Ha realizado estancias de investigación en la Universidad de la Serena, Chile, Universidad de Leiden, Holanda, Universidad de Tokio, Japón, Universidad Autónoma de Madrid, España y Universidad de Boyacá y la Salle, en Colombia.

Ha impartido más de 100 cursos doctorales, más de 60 cursos de maestría y más de 20 cursos de licenciatura.

Fue director de logística y docencia del "Hopital de la Fraternité" en el desierto del Sahara, durante una estadía financiada por la Agencia Española de Cooperación Internacional, así como director de relaciones interinstitucionales de la Asociación Transcultural Kairós en Dakar, Senegal.

Es autor de más de 160 documentos académicos entre libros, capítulos de libro, artículos en revistas y edición de revistas publicados en Chile, Uruguay, Colombia, Costa Rica, Puerto Rico, España, México y Estados Unidos. Ha presentado más de 130 ponencias y conferencias en congresos nacionales e internacionales.

Fue premio estatal de la juventud en el 2006 y miembro del Sistema Nacional de Investigadores nivel 1, en el 2013-2016 y 2020-2022. Fue editor de 3 revistas indizadas y arbitradas, sobre educación, interculturalidad y estudios latinoamericanos.

Fue líder del cuerpo académico consolidado "Tecnología Educativa y Sociedad del Conocimiento", dónde cultivó la línea de investigación "Sistemas de gestión de conocimientos"; dicho cuerpo académico obtuvo en 2020 el Premio Estatal de Investigación. Además fue coordinador del Doctorado en Innovación Educativa y Sociedad en Red del Centro Regional de Formación Docente e Investigación Educativa, Jefe de la División de Investigación e Innovación y Secretario Académico de la misma institución.

Actualmente coordina la Cátedra Internacional de Interculturalidad y Pensamiento Crítico y lleva a cabo una estancia de investigación posdoctoral en la Universidad Nacional de Tres de Febrero, de Argentina y en la Universidad de la Salamanca, España.

VCAP